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Abstract (en)
The device has an axially movable rotor (3) and an annular channel (24) in a housing with inner and outer guide surfaces (21,22) forming a flow
channel (24) narrowing in the axial direction, at least one fixed rim (15) in the annular channel and at least one rim (17) of profiles on the rotor,
whereby the end of each rotor blade (14) and/or guide vane (16) is opposite an axial section of one of the two bounding surfaces to form a radial
gap (23). The size of each radial gap between the end of each blade and the opposing axial section of the bounding surface is constant at least over
the displacement distance of the rotor and the radial gap is parallel to the rotation axis of the rotor.

Abstract (de)
Die Erfindung betrifft einen axial durchströmten Verdichter (5) für eine Gasturbine (1) mit einem axial verschiebbaren Rotor (3). Zwischen einer
drehfesten äußeren Begrenzungsfläche (37) und einer am Rotor (3) angeordneten inneren Begrenzungsfläche (36) formt sich ein ringförmiger in
Axialrichtung verjüngender Strömungskanal (24), in dem mindestens ein feststehender Kranz (15) aus Leitprofilen (28) und in dem mindestens ein
Kranz (17) aus am Rotor befestigten Laufprofilen (27) angeordnet ist. Das Ende jeder Lauf- bzw. Leitschaufel (14, 16) liegt jeweils einem axialen
Abschnitt (A) einer der beiden Begrenzungsflächen (36, 37) unter Bildung eines Radialspaltes (23) gegenüber. Um eine Strömungsmaschine mit
einem axial verschiebbaren Rotor anzugeben, deren Strömungsverluste bei einer axialen Verschiebung des Rotors zumindest nicht vergrößert
werden, wird vorgeschlagen, dass das Maß jedes Radialspaltes (23) zwischen dem Ende einer jeden Lauf- bzw. Leitschaufel (14, 16) und dem
gegenüberliegenden axialen Abschnitt (A) der Begrenzungsfläche (36, 37) mindestens über den Verschiebeweg des Rotors (3) konstant ist und der
Radialspalt (23) parallel zur Drehachse (2) des Rotors (3) verläuft. <IMAGE>
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